



## Abwasserentsorgung in der VG

Im Jahr 1975 erweiterte sich der Aufgabenbereich der Verbandsgemeinde Alzey-Land. Neben den reinen Verwaltungsaufgaben wurden per Aufgabenübergangsverordnung den Verbandsgemeinden eigene Aufgaben übertragen. Von diesen Aufgaben, welche von den OGs auf die höhere Ebene gehoben wurden, war die Abwasserentsorgung eine davon. Hier waren riesige Investitionen notwendig, um die Flächenkanalisation in den Ortslagen sowie die Verbindungssammler und die notwendigen Kläranlagen zu errichten. Bei 24 Gemeinden und vor allem enorm großen Strecken bzw. Flächen eine Mammutaufgabe. Früh besann man sich dabei auf den Nutzen von Kooperationen und lebt diese bis heute mit der VG Wöllstein, der VG Wörrstadt, der VG Wonnegau und den Städten Alzey und Worms. Seit 01.01.2022 hat die Verbandsgemeinde Alzey-Land kein eigenes Abwasserwerk mehr. Die Aufgaben der Abwassersammlung und -reinigung ging zu diesem Zeitpunkt komplett auf den 2010 gemeinsam mit Nachbarkommunen gegründeten Zweckverband Abwasserentsorgung Rheinhessen (ZAR) über. Dieser Zusammenschluss bringt große Vorteile und Synergieeffekte, die letztlich den Bürgern zu Gute kommen.

*In dieser Rubrik veröffentlicht die Verbandsgemeinde Alzey-Land Wissenswertes zum Jubiläum.*

R.J.